

Dan 7.9 millones de créditos de apoyo a deudores

Jessika Becerra

Cd. de México, México (20 mayo 2020).- Al 15 de mayo del 2020, 7.9 millones de créditos se han incorporado al programa de apoyo a deudores que ofreció el sistema **bancario** mexicano ante la contingencia generada por el Covid-19, informó Luis Niño de Rivera, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM).

En videoconferencia, el **banquero** aclaró que hasta abril pasado había 4.7 millones de créditos que se incorporaron al programa de apoyo, y que al 15 de mayo del 2020 el número se elevó a 7.9 millones.

Niño de Rivera indicó que de ese total, 2.7 millones son préstamos de tarjetas de crédito, lo que representa 30 por ciento de los plásticos colocados por la **banca** comercial en el mercado mexicano.

Además, se suscribieron 281 mil préstamos hipotecarios y 1.8 millones de préstamos revolventes como son los de nómina (962 mil), personales (606 mil) y 291 mil automotrices.

A su vez, son 3.2 millones de financiamientos de micro, pequeñas y medianas empresas las que se han suscrito al programa, el cual consiste en posponer por cuatro o seis meses- según el plan del **banco**- el pago de la deuda, sin que se generen intereses y comisiones moratorias, aunque sí se aplican los créditos ordinarios.

Niño de Rivera señaló que la ABM está trabajando con 25 gobiernos estatales para apoyar a las empresas que trabajan con compañías más grandes y pymes.

Los esquemas consisten en créditos otorgados por los **bancos** garantizados por Nacional Financiera (Nafin) y el Banco Nacional de Comercio Exterior (**Bancomext**).

"Estamos trabajando con cámaras locales, particularmente con la Caintra en distintos estados, lo que nos permite ofrecerles este programa de apoyo a las mipymes", dijo.

Además, se están desarrollando esquemas similares junto con Fideicomisos Instituidos con Relación a la Agricultura (FIRA).

Respecto a los 750 mil millones de pesos que liberó el **Banco** de México a los **bancos** para que otorguen créditos, el **banquero** dijo que aún no se han colocado porque se están diseñando los esquemas, y que de ese monto, 250 mil millones se otorgarán a mipymes.

"Recursos no están faltando. Hay liquidez en el mercado, lo que estamos haciendo es diseñando trajes a la medida para cada caso, para que el apoyo sea lo más efectivo y eficiente que necesitan las micro, pequeñas y medianas empresas", comentó.

Niño de Rivera destacó que en esta crisis financiera, la **banca** comercial es parte de la solución y no del problema.

"La **banca** en esta ocasión es parte de la solución a diferencia de las situaciones difíciles que hemos tenido en el pasado como en 2008, 1994, 1987, 1982 y 1976, en donde la **banca** había sido parte del problema, ahora somos parte de la solución y estamos trabajando intensamente para continuar apoyando a todos nuestros clientes en esta primera etapa y por el resto del 2020", comentó.

Reducen 50% líneas de crédito

Algunos **bancos** han reducido hasta 50 por ciento la línea de crédito de sus tarjetahabientes para evitar aumento en las carteras vencidas, reconoció la Asociación de Bancos de México (ABM).

A su vez, algunos, como Citibanamex, han impedido que sus clientes retiren efectivo de su tarjeta de crédito.

En videoconferencia, Julio Carranza, vicepresidente de la ABM y director general de Bancoppel, explicó que estas acciones corresponden al análisis que las instituciones financieras hacen de la

capacidad de pago de sus usuarios.

"El único tema es que hay clientes que por su capacidad de pago probablemente hayan llegado ya al límite de la línea de crédito otorgada por su **banco** y no la puedan estar utilizando", afirmó.

Dijo que hay **bancos** que al estudiar la capacidad de pago del cliente y su situación de cumplimiento, podrían bajar hasta 50 por ciento la línea disponible de crédito.

"Son realmente muy pocos los clientes que están en esas condiciones y no es un gran número de clientes que han usado el 100 por ciento de su línea de crédito", manifestó.

Ataques permanentes

Por otra parte, Luis Niño de Rivera fue cuestionado sobre las acciones que ha tomado la **banca** para protegerse de una red internacional que clona tarjetas desde cajeros automáticos.

Hoy, REFORMA publicó que las autoridades federales investigan a una presunta mafia de origen rumano que clona en distintos continentes.

"No sólo hay una mafia que se dedica a robar identidad y a clonar tarjetas y abusar de los tarjetahabientes. Hay muchas mafias y la **banca** está permanente trabajando en esquemas de ciberseguridad y de protección de identidad de los clientes.

"Tenemos esquemas muy robustos para atender de inmediato a las personas que sufren de estos problemas. Invertimos mucho dinero en la tecnología que hay para proteger nuestro negocio. Siempre estamos atentos a este tipo de ataques porque son permanentes", reiteró.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/dan-7-9-millones-de-creditos-de-apoyo-a-deudores/ar1947174>

Fecha de publicación: 20 mayo 2020